

INDICE DEL RAMO DE PROVINCIAS INTERNAS
(Continúa)

VOLUMEN 37

- 1685 (julio-octubre). Informe de misioneros, de jefes militares y de funcionarios civiles, acerca de los problemas existentes en las provincias del Norte, especialmente en el Nuevo México. Detalles muy interesantes sobre las sublevaciones de los indios bárbaros. Fjs. 209-289. Exp. 6.
- 1676-1681. Autos tocantes a los socorros que se necesitan para la pacificación del Nuevo México. Informaciones domésticas muy valiosas acerca de la situación que prevalecía en aquella región. Fjs. 290-397. Exp. 7.

VOLUMEN 38

- 1796-1797. Causa incoada en la Villa de Llera, en la Colonia del Nuevo Santander, contra el alférez retirado D. Manuel Malibrán, por diversos delitos. Fjs. 1-194. Exp. 1.
- 1790-1799. Diversos procesos seguidos en la Colonia del Nuevo Santander contra personas, civiles y militares, por la comisión de algunos delitos. Se intercalan informes acerca de problemas administrativos de la Colonia, en especial lo relativo a situados. Rúbricas de Calleja y el Conde de Sierra Gorda. Fjs. 195-396. Exp. 2.

VOLUMEN 39

- 1790-1802. Documentos sobre el Nuevo Santander. Procesos, estados de cuenta, movimientos de las compañías volantes, quejas, nombramientos, etc. Diversas actuaciones de D. Félix Calleja. Fjs. 1-396. Exp. 1.

VOLUMEN 40

- 1792-1794. Denuncias que hace el padre misionero fray José Gallo, contra el Provincial de Zacatecas por usurpación de sínodos destinados a las misiones, y por haber dispuesto de varias contribuciones sin tener derecho a ellas. Fjs. 1-96. Exp. 1.
- 1794-1796. Causa instruida contra el famoso indio Pedro José, que con cinco compañeros ejecutó varias muertes y robos en la Colonia del Nuevo Santander. Fueron remitidos a México, donde fallecieron todos, excepto uno, que fue enviado a San Juan de Ulúa. Fjs. 97-264. Exp. 2.
- 1785-1795. Diversos expedientes acerca de la Villa Pastora, en la Colonia del Nuevo Santander. Su fundación, jurisdicción a la que corresponde, reparto de solares y ejidos de la Villa, pobladores, etc. Problemas relativos a asuntos administrativos de la misma. Se incluyen dos planos a tinta sepia, muy interesantes, de aquella población y su distrito. Fjs. 265-657. Exp. 3.

VOLUMEN 41

- 1796-1798. Actuaciones judiciales contra los indios Andrés Noparán y Pedro de Maulas, acusados de diversos delitos en la Colonia del Nuevo Santander. Fjs. 1-46. Exp. 1.
- 1798-(enero-diciembre). Actuaciones judiciales contra el soldado Gervasio Borrego, acusado del delito de homicidio, y que se asiló en la iglesia de la Villa de Croix. Fjs. 47-73. Exp. 2.
- 1795 (enero-diciembre). Sobre habilitación de vasos, paramentos y otros útiles que necesita la capilla de la 3ª Compañía Volante, adscrita en la Villa de Laredo. Fjs. 74-93. Exp. 3.
- 1797-1798. Procesos contra diversos militares adscritos a las compañías volantes del Nuevo Santander. Fjs. 94-251. Exp. 4.
- 1782-1783. Causa criminal contra el famoso indio, apodado "El Chivato", por muertes y robos en la Colonia del Nuevo Santander. Fjs. 252-318. Exp. 5.
- 1772-1773. Correspondencia entre el Virrey Bucareli y diversas autoridades de la Provincia de Chihuahua, acerca de problemas de ésta, especialmente en lo relativo a las sublevaciones de los indios bárbaros, y al movimiento de las diversas partidas volantes. Fjs. 319-379. Exp. 6.

- 1775-1786. Informaciones fragmentarias sobre la situación militar en las fronteras de la Provincia de Chihuahua, remitidas a diversos virreyes. Referencias frecuentes a D. Hugo O'Connor. Minutas y borradores sin orden cronológico, hacen muy heterogéneo este expediente. Fjs. 380-446. Exp. 7.
- 1776-1783. Correspondencia entre D. Manuel Muñoz, Comandante de las Armas en los presidios del Río Grande (Chihuahua), y el Virrey Bucareli, sobre problemas militares de aquellas fronteras. D. Hugo O'Connor testifica los excelentes servicios de Muñoz. Fjs. 447-576. Exp. 8.

VOLUMEN 42

- 1770-1772. Correspondencia entre el Gobernador D. Joseph Fayní y los virreyes Croix y Bucareli sobre problemas administrativos de aquella vasta jurisdicción. Datos económicos, militares, civiles y políticos de la Nueva Vizcaya durante aquellos años. Fjs. 1-321. Exp. 1.
- 1770-1786. Correspondencia entre el Corregidor de Chihuahua y diversas autoridades, incluso virreyes, sobre problemas de gobierno, sublevación de indios bárbaros, movimientos de milicias, etc., de su jurisdicción. Informes económicos muy valiosos, en especial tocantes al rendimiento de las minas de Chihuahua. Fjs. 322-452. Exp. 2.

VOLUMEN 43

- 1770-1776. Correspondencia del Gobernador de la Nueva Vizcaya D. José Fayní, durante el tiempo que sirvió a aquel Reino. Datos de inapreciable valor para conocer la historia económica, política y militar de esa parte de la Nueva España. A fojas 150-190, Fayní envía a Bucareli un informe muy interesante acerca de la situación de la Nueva Vizcaya en 1773. Fjs. 1-439. Exp. 1.

VOLUMEN 44

- 1777-1784. Correspondencia entre el Gobernador de la Nueva Vizcaya, D. Felipe Barri y diversos virreyes, sobre asuntos administrativos de aquel Reino. Fjs. 1-70. Exp. 1.
- 1784-1785. Correspondencia entre el Virrey y el Gobernador interino de

- Durango, D. Juan Velázquez, sobre diversos asuntos de esta jurisdicción. Fjs. 71-90. Exp. 2.
- 1785 (septiembre-noviembre). Correspondencia del Gobernador interino de Nueva Vizcaya, D. Manuel Muñoz, sobre diversos asuntos administrativos de esta jurisdicción. Fjs. 91-112. Exp. 3.
- 1786 (enero-diciembre). Asuntos de la Nueva Vizcaya tratados por los gobernadores Juan José Yandiola y Manuel de Flón. Fjs. 113-134. Exp. 4.
- 1772-1776. Informes del estado que guardan diversos presidios de la Nueva Vizcaya. Relatos pormenorizados de algunos de ellos. Fjs. 135-260. Exp. 5.

VOLUMEN 45

- 1795 (julio-diciembre). Libranzas mandadas pagar contra la Real Hacienda de México, a favor de diversos funcionarios de Chihuahua, Sonora, Sinaloa y Nueva Vizcaya, para gastos y situados de estas provincias. Fjs. 1-116. Exp. 1.
- 1770-1778. Informes, consultas y dictámenes acerca de la forma y condiciones en que se han de cubrir los situados para los presidios de las Provincias Internas. A fojas 246-335 se halla el testimonio de unos "Apuntes sobre pagamentos de Situados", muy interesantes para conocer el estado económico-fiscal de aquellas Provincias. Fjs. 117-335. Exp. 2.
- 1778-1785. Expediente sobre allanar las dificultades para la mejor distribución de los caudales del tabaco en las Provincias Internas. Fjs. 336-364. Exp. 3.
- 1780-1785. Diversas consultas e informes acerca de los situados necesarios en las Provincias Internas, su distribución, y dificultades económicas por las que pasan los presidios de aquéllas. Fjs. 365-461. Exp. 4.

VOLUMEN 46

- 1784-1790. Las Provincias Internas en su situación económico-fiscal. Correspondencia del Comandante y de diversos funcionarios acerca de la distribución de los situados, gastos, déficit y demás problemas inherentes a los presupuestos de ingresos y egresos de aquellas provincias. Fjs. 1-539. Exp. 1.

VOLUMEN 47

1766-1768. Informes circunstanciados de la situación que guardan las poblaciones, presidios y misiones de Sonora en estos años. Correspondencia de personajes conocidos, como el padre Nentuig, Juan Bautista de Anza, Juan de Pineda, con el Virrey Croix. Alusiones repetidas a la Visita de D. José de Gálvez. Cuadros y estados muy útiles de la Provincia de Sonora. Fjs. 1-451. Exp. 1.

VOLUMEN 48

1766-1768. Correspondencia de D. Lorenzo Cancio, Capitán del Presidio de San Carlos de Buenavista, con diversas autoridades, en especial con el Virrey Croix, sobre asuntos administrativos, militares, sublevaciones de indios bárbaros, etc., de la jurisdicción de aquel Presidio. Fjs. 1-214. Exp. 1.

1766-1768. Informes parciales de diversos capitanes de presidios de Sonora, como Gabriel Antonio de Vildosola y Juan Bautista de Anza, sobre el estado que guardan sus respectivos puestos. Fjs. 215-243. Exp. 2.

1767-1768. Documentos e informes del Comandante Inspector, D. Domingo Elizondo, destinado a la Expedición de la Visita de D. José de Gálvez a las Provincias Internas. Las noticias de la situación particular de Sonora en esos años son muy valiosas, y a foja 372 se halla un magnífico Plano a colores de la comarca de Cerro Prieto. Fjs. 244-418. Exp. 3.

VOLUMEN 49

1767-1768. Documentos relativos a la Expedición de Sonora, comandada por el Visitador D. José de Gálvez. Los informes se refieren especialmente al aspecto marítimo de esta empresa. Fjs. 1-145. Exp. 1.

1770-1778. Correspondencia de diversos funcionarios, civiles, militares y eclesiásticos, sobre asuntos varios del Gobierno de la Nueva Vizcaya. Fjs. 146-311. Exp. 2.

1782-1791. Asuntos administrativos de la Provincia de Nueva Vizcaya, en especial sobre Contaduría de Diezmos, Comisión de Temporalidades y Juntas Municipales. Fjs. 312-388. Exp. 3.

VOLUMEN 50

1786-1790. Correspondencia de diversos jefes de columnas volantes, con el Gobernador de la Colonia del Nuevo Santander, sobre asuntos militares y administrativos de aquella extensa jurisdicción. Fjs. 1-556. Exp. 1.

VOLUMEN 51

1788-1789. Documentos relativos a las compañías volantes del Nuevo Santander. Se incluyen varios itinerarios muy interesantes de algunos capitanes, por el centro de Tamaulipas. Fjs. 1-297. Exp. 1.

VOLUMEN 52

1786-1793. Continuación del volumen anterior. Cuadros y estados de las compañías volantes que operan en el Nuevo Santander, con los diarios de los itinerarios de algunas de ellas. Fjs. 1-402. Exp. 1.

VOLUMEN 53

1787-1793. Continuación del volumen precedente. Extractos generales referentes al estado y operaciones de las compañías volantes de la Colonia del Nuevo Santander. Fjs. 1-534. Exp. 1.

VOLUMEN 54

1792-1793. Documentos relativos a las compañías volantes del Nuevo Santander. Correspondencia con el Gobernador, cuadros y estados de la tropa, procesos a soldados por diversos delitos, marchas e itinerarios, etc. Fjs. 1-534. Exp. 1.

VOLUMEN 55

1791-1793. Continuación del tomo anterior. Correspondencia relativa a las compañías volantes del Nuevo Santander, y a diversos problemas de Gobierno diligenciados por el Conde de Sierra Gorda. Fjs. 1-418. Exp. 1.

VOLUMEN 56

1791-1792. Satisfacción que da el Teniente Coronel D. Miguel Emparán, Gobernador de Coahuila, por los cargos que le hace el Comandante General de las Provincias de Oriente. Se incluyen muchas actuaciones judiciales de los cargos contra Emparán. El asunto, muy enojoso y complicado, llegó a la Audiencia de México, donde el Oidor Bataller dio su parecer. Fjs. 1-525. Exp. 1.

VOLUMEN 57

1791-1792. Informes muy detallados e interesantes acerca de la reconstrucción de la Casa Fuerte del Valle de Santa Rosa, de la Provincia de Coahuila, destinada para habitación del Comandante General. Se incluye un plano, muy preciso, de dicha Casa. Fjs. 1-70. Exp. 1.

1792-1793. Procesos a algunos soldados, y asuntos diversos de poca importancia relativos al Gobierno de Coahuila. Fjs. 71-129. Exp. 2.

1791 (diciembre). Denuncias del Capitán D. Claudio Lacomba contra las acusaciones hechas por el Brigadier D. Juan de Ugalde al Teniente D. José Menchaca, de servicio en la Provincia de Coahuila. Fjs. 130-154. Exp. 3.

1792-1793. Quejas de D. Tomás Florez, vecino de Monclova, contra el Comandante General de las Provincias Internas de Oriente, D. Ramón de Castro. Fjs. 155-174. Exp. 4.

1755 (12 de diciembre). Informe sucinto de D. José de Escandón, sobre la situación y condiciones de las tropas de Coahuila, Nuevo Reino de León y Nuevo Santander, necesarias para apaciguar cierto tumulto ocurrido en Coahuila. Fjs. 175-176. Exp. 5.

1791-1794. Documentos relativos al Gobierno de D. Ramón de Castro, Comandante General de las Provincias Internas de Oriente, designado por el Virrey Segundo Conde de Revillagigedo. Incluye las pormenorizadas actuaciones judiciales del proceso incoado a Emparán, en el cual Castro fue uno de los más implacables acusadores. Fjs. 177-452. Exp. 6.

1798 (31 de agosto). Indice de los oficios, en la fecha inserta, que dirige el Gobernador e Intendente de Sonora al Sr. Virrey. Fjs. 453. Exp. 7.

VOLUMEN 58

- 1788 (enero-mayo). Collera de apaches remitidos por la vía de San Luis Potosí, desde la Provincia de Coahuila hasta la Capital del Virreinato. Fjs. 1-14. Exp. 1.
- 1787-1788. Documentos relativos a que las jurisdicciones de Parras y Saltillo se separen de la Nueva Vizcaya, para incorporarse a la Provincia de Coahuila. Incluye representaciones muy importantes de aquellas Villas, justificando la petición, y las contradicciones del Gobierno de Durango, oponiéndose a ella. Al final, se acordó favorablemente la solicitud. Fjs. 15-113. Exp. 2.
- 1788-1791. Documentos sueltos y sin orden, acerca de problemas administrativos y militares de la jurisdicción de Chihuahua. Se incluyen datos de diversas incursiones de indios bárbaros. Fjs. 114-243. Exp. 3.
- 1791-1793. Defensas propuestas por diversos jefes militares de la Provincia de Coahuila, para contener las invasiones y saqueos de los indios lipanes. Se insertan documentos relativos a asuntos del servicio en aquella jurisdicción. Fjs. 244-325. Exp. 4.

VOLUMEN 59

- 1783-1784. Juicio promovido por el Coronel D. Juan de Ugalde, sobre el agravio que se le infirió por el Caballero de Croix, al haberlo despojado violentamente de su empleo de Gobernador de Coahuila. Inserta una relación pormenorizada de sus méritos y servicios y de los de sus ascendientes en línea paterna, remontándose hasta principios del siglo xvi. Fjs. 1-96. Exp. 1.
- 1773-1783. Documentos acerca de diversos asuntos administrativos, económicos, eclesiásticos y militares de las Provincias Internas. Se hallan sin orden ni continuidad. Fjs. 97-177. Exp. 2.
- 1779 (28 de junio). Real Cédula por la que las provincias de Coahuila y Texas se separan de la Audiencia de México para agregarse a la de Guadalajara. Fjs. 178-180. Exp. 3.
- 1772-1774. Correspondencia entre el Gobernador de Coahuila, D. Jacobo Ugarte y Loyola y el Virrey Bucareli, sobre asuntos de su cargo. Fjs. 181-265. Exp. 4.
- 1772 (mayo-diciembre). Irrupciones de los indios bárbaros en la Provincia de Coahuila, y medidas adoptadas para contenerlos. Fjs. 266-333. Exp. 5.

1773 (marzo-abril). Instrucciones dadas al Teniente Coronel D. Hugo O'Connor para las actividades de la columna volante a sus órdenes, y en especial para la traslación de los presidios de Julimes, Cerro Gordo, San Sabás, Santa Rosa y Monclova, a las márgenes del Río Grande. Fjs. 334-345. Exp. 6.

VOLUMEN 60

1789-1793. Correspondencia entre diversas autoridades de la Provincia de Chihuahua, y el Virrey Revillagigedo, acerca de asuntos administrativos y militares de aquella jurisdicción. Contiene minutas, borradores y originales, que no siguen un orden, ni cronológico ni de materias. Fjs. 1-467. Exp. 1.

1792-1800. Indices de correspondencia de asuntos relativos a las provincias del Nuevo Santander, Nuevo León y Sonora. Borradores y minutas de algunos problemas administrativos. Fjs. 468-487. Exp. 2.

1761 (16 de enero). Copia de un decreto del Virrey Marqués de Cruillas, en el que se nombra Gobernador de las provincias de Sinaloa y Sonora, a D. Pedro Montesinos de Lara. Fj. 488. Exp. 3.

VOLUMEN 61

1791 (enero-diciembre). Correspondencia entre D. Pedro de Nava, Comandante de las Provincias Internas del Poniente, y el Virrey Revillagigedo, sobre asuntos de su jurisdicción. Minutas, borradores y originales, en que se tratan materias varias, como itinerarios de las compañías volantes, nombramientos de jefes militares, actividades de los indios bárbaros, peticiones y quejas de funcionarios, y cuadros y estados de la tropa de aquellas provincias. Fjs. 1-392. Exp. 1.

VOLUMEN 62

1795 (febrero-diciembre). Correspondencia entre Pedro de Nava, Comandante de las Provincias Internas, y el Virrey, sobre asuntos de su cargo. En un oficio, Nava felicita a Branciforte, por haberle concedido el Rey El Toisón de Oro. Fjs. 1-11. Exp. 1.

1794-1795. Hoja de Servicios y correspondencia del Gobernador de Nuevo León, Manuel Vaamonde. Fjs. 12-37. Exp. 2.

- 1795 (junio-octubre). Comunicaciones del Gobernador del Nuevo Reino de León, D. Simón de Herrera, sobre asuntos relativos a su cargo. Informes del estado y movimientos de las compañías volantes de aquella Provincia. Fjs. 38-54. Exp. 3.
- 1794-1795. Correspondencia entre el Gobernador de la Colonia del Nuevo Santander, Conde de Sierra Gorda, y el Virrey Branciforte, sobre asuntos militares, itinerarios de las compañías volantes, situación de la tropa y estados de la misma, en aquella Provincia. Fjs. 55-197. Exp. 4.
- 1795 (septiembre-octubre). Oficios de diversos capitanes de la Colonia del Nuevo Santander, dirigidos al Virrey, sobre asuntos de sus respectivos destinos. Fjs. 198-204. Exp. 5.
- 1795 (enero-julio). Alonso Tresierra y Cano, Intendente de la Provincia de Sonora, dirige al Virrey varias comunicaciones en las que trata asuntos de su Gobierno. Fjs. 205-222. Exp. 6.
- 1793-1794. Correspondencia entre D. Pedro de Nava, Comandante General de las Provincias Internas del Poniente, y el Virrey, sobre asuntos administrativos y militares de su extensa jurisdicción. Fjs. 223-452. Exp. 7.
- 1795 (enero-junio). Diversas comunicaciones al Virrey D. Domingo de Bergaña, Tesorero de la Provincia de Chihuahua, sobre asuntos fiscales y económicos de su cargo. Fjs. 453-476. Exp. 8.
- 1795-1796. Oficios de diversos funcionarios sobre asuntos administrativos de algunas provincias del Norte. No tienen orden ni unidad de materia. Fjs. 477-486. Exp. 9.

VOLUMEN 63

- 1795-1796. Pedro de Nava al Virrey Marqués de Branciforte, comunicándole diversos asuntos administrativos y de Gobierno, de la Comandancia General de las Provincias Internas. Fjs. 1-58. Exp. 1.
- 1796 (enero-diciembre). Correspondencia entre D. Simón de Herrera, Gobernador del Nuevo Reino de León, y el Virrey Branciforte, sobre diversos problemas de aquella Provincia. Herrera trasmite cartas de distintos jefes de compañías volantes, en las que informan de sus operaciones contra los indios bárbaros. Fjs. 59-134. Exp. 2.